

Lettre de motivation candidature - élections européennes

Julie Laernoës

Je souhaite par la présente me porter candidate en place éligible pour les élections européennes de 2019 au nom de notre mouvement politique.

Nous sommes à un tournant. L'urgence climatique et environnementale n'a jamais été aussi présente et la nécessité d'agir et de changer notre action d'échelle se fait ressentir un peu plus chaque jour. C'est ce à quoi, avec force et conviction, je continue chaque jour à m'employer, ici à Nantes et au-delà.

Les forces vives sont là et pour autant le climat est moribond. **Les élections européennes de l'année prochaine sont un moment clé dont nous devons nous saisir pour relancer l'écologie politique et surtout gagner les batailles pour l'écologie.** Car l'Europe est une échelle déterminante pour faire avancer nos convictions et les traduire en actes.

C'est pour cette raison que l'Europe est profondément ancrée dans notre ADN.

Elle est fondamentale pour l'avenir de notre mouvement.

Car oui, plus que jamais, face aux multiples défis : climatiques, démocratiques et sociaux, il est indispensable de consolider un mouvement d'écologie politique influent dans notre pays. Un mouvement qui agit, un mouvement qui gagne, un mouvement qui répond aux aspirations croissantes de la société.

Elle est fondamentale pour l'action que nous menons.

C'est bien l'Europe qui a mis en demeure la France sur le dossier de Notre-Dame-des-Landes pour des raisons environnementales. Elle a contribué à freiner le dossier aujourd'hui abandonné.

C'est bien l'Europe qui attaque la France sur la qualité de son air ou de son eau. C'est à cette échelle encore que nous pouvons avancer ou perdre sur le développement d'une agriculture respectueuse de son environnement, à cette échelle aussi que nous pouvons oeuvrer pour la relocalisation de la production de l'énergie à partir de renouvelables ou encore penser des modes de déplacements décarbonés.

Je suis convaincue que **la course contre le changement climatique se joue en grande partie à l'échelle européenne.** C'est la raison pour laquelle je me

suis fortement investie en tant que vice-présidente à Nantes en charge du climat dans la coopération avec d'autres villes en Europe. Car si c'est dans nos villes que se construisent les solutions, nous devons faire bouger les cadres au niveau européen. En tant que membre du bureau de l'Alliance pour le Climat, je me suis battue pour faire intégrer dans la Convention des Maires de nouveaux objectifs, l'adaptation au changement climatique et la coopération avec d'autres territoires dans les pays dits du Sud. C'est toujours pétrie de cette conviction-là que nous travaillons avec Energycities (réseau de villes européennes engagées dans la transition énergétique) ou à travers le réseau des Capitales Vertes de l'Europe avec des parlementaires européens sur le paquet énergie climat et sa gouvernance. C'est cette action que je souhaite poursuivre.

La transition écologique cela passe aussi par des actes concrets. Des actes qui doivent s'initier partout et avec chacun et chacune. C'est le sens de la dynamique que j'ai lancée à Nantes autour de la transition énergétique : un grand débat de l'action pour expérimenter la transition à l'échelle d'une entreprise, d'un quartier, d'une rue, d'un territoire. Une réappropriation heureuse de nos modes de vies plus compatibles avec les ressources de notre planète pour donner plus de sens à l'action de chacun et de chacune et pour faciliter l'émergence d'actions collectives. C'est aussi pour cela que je me suis fortement impliquée dans le mouvement contre l'aéroport à **Notre-Dame-des-Landes** dans les institutions comme sur le terrain, notamment en coordonnant la campagne pour le Non lors de la consultation sur le projet.

Forte de cet engagement profond, de ces actions concrètes menées à Nantes et de part mes origines, je souhaite me porter candidate pour les prochaines échéances électorales. **Ces élections européennes se joueront en grande partie dans les métropoles.** J'en suis convaincue. Aussi, je souhaite mettre à profit mes compétences et mon expérience, mes convictions et mes actions à cette liste. En espérant que nous pourrions tirer partie de la nouvelle dynamique des écologistes au Pays-Bas.

JULIE LAERNOES

35 ans
2 enfants

1 rue du petit blottereau
44300 Nantes

jsclaernoes@gmail.com
0681165822



*Membres des Verts - EELV
depuis 2006*

LANGUES

- **Trilingue : anglais/ néerlandais/ français**
- Notions d'espagnol et d'allemand

COMPÉTENCES

- **Fonctionnement des institutions européennes**
- **Collectivités et politiques publiques territoriales**
- **Transition énergétique et climat**
- **Développement durable et résilience**
- **Campagnes électorales, communication et organisation évènements**
- **Démarches partenariales**
- **Animation et conduite de débats**

LES +

- **Franco-néerlandaise**
- **Co-animation campagne nantaise contre l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes (2016)**
- Membre d'une AMAP
- Marraine d'un mineur isolé étranger

EXPÉRIENCE PROFESSIONNELLE

2014 à aujourd'hui - Nantes Métropole et Ville de Nantes

Vice-présidente et conseillère municipale déléguée au climat, la transition énergétique, au développement durable et au bâti

- Représentante dans différents réseaux européens : Climate Alliance, Energycities, réseau des capitales vertes européennes..,
- Co-pilotage d'un grand débat citoyen sur la transition énergétique,

2015 à aujourd'hui - Freelance Conseil et Traduction

Animation de différentes formations (CNFPT, Ecole Centrale de Nantes)
Animation d'une plateforme collaborative et écriture d'un programme électoral (régionales de 2015, Pays de la Loire)

2010 à 2015 - Conseil Régional des Pays de la Loire

Directrice de campagne et coordinatrice de groupe politique

Organisation déplacements et stratégie politique
En charge des thématiques agriculture, eau, biodiversité, énergie
Animation d'une équipe de 4 collaborateurs/trices et 15 élu/e/s

2008 à 2009 (10 mois) - Mairie de Montreuil (93)

Cheffe de cabinet

2006 à 2008 (18 mois) : Sénat/ Campagne des Présidentielles 2007

Assistante parlementaire auprès de Dominique Voynet et membre de l'équipe de campagne des Verts en 2007

Chargée de l'organisation des déplacements/assistante auprès de l'attachée de presse

FORMATION

2004- 2006 : Master

Institut d'Etudes Politiques de Paris

- Master 2 Métiers de l'Europe (diplôme bilingue français/anglais)

2001- 2004 : Bachelor of Arts

University College Utrecht

- Licence en Sociologie et Droit International et Sciences Politiques (mention très bien)
- Échange universitaire Monash University, Melbourne, Australie (6 mois)

1994 - 2000 : Baccalauréat

Gymnasium Haganum (La Haye, Pays-Bas)

Julie LAERNOES



Je suis née à La Haye au Pays-Bas. De mère française et de père néerlandais, j'ai grandi avec cette double culture et j'y ai effectué ma scolarité et une partie de mes études.



Petite je rêvais d'embarquer sur un bateau de Greenpeace. Très marquée par la guerre en Yougoslavie et l'impuissance des casques bleus à Srebrenica, j'ai suivi avec attention l'avènement du Tribunal Pénal International.



Passionnée par les relations internationales, le droit et les sciences politiques, j'intègre après ma licence à Utrecht, un master qui me ressemble « **Métiers de l'Europe** » à **Sciences Po Paris**. C'est là, lors de la campagne consacrée au référendum sur le Traité Constitutionnel Européen que je rencontre Dominique Voynet, auprès de qui j'effectuerai un stage au Sénat.



J'intègre son équipe pour les présidentielles en 2007 puis celle des **municipales à Montreuil en 2008**, où je deviens par la suite cheffe de cabinet. Une période riche d'enseignements politiques et humains. Confrontée à la détresse, le relogement de Roms, la précarité, j'ai vite compris que l'écologie politique était une solution concrète pour changer le quotidien.



J'arrive à Nantes en 2009 et **dirige la campagne des régionales en Pays de la Loire en 2010**. Je coordonne ensuite le groupe des élu-e-s écologistes et citoyens pendant 5 ans avec des thématiques passionnantes comme l'agriculture, l'environnement, l'énergie, la lutte contre les lignes à très haute tension en Mayenne et bien sûr le dossier de **Notre-Dame-des-Landes**. Je coordonnerai en 2016 la campagne nantaise lors de la consultation sur le nouvel aéroport et m'impliquerai en tant qu'élue notamment dans l'élaboration du Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT).



Je m'implique également au sein du parti au bureau du groupe local, puis au sein du bureau exécutif régional. En charge de l'accueil et de la formation j'aurai à coeur de sensibiliser les adhérents pour muscler notre parti via la réalisation d'un guide et la mise en place de cycles de formation.



C'est en 2014 que je me porte candidate aux élections municipales à Nantes avec l'envie d'ancrer l'écologie dans chaque quartier de la ville. Je suis élue **vice-présidente de la métropole de Nantes en charge de la transition énergétique, du climat et du développement durable**. Une réelle opportunité pour agir et faire changer d'échelle la transition. Convaincue que pour cela il faut impliquer toutes les parties prenantes, je co-pilote un Grand Débat citoyen sur la Transition Énergétique. Un débat de l'action où on invite chacun-e à expérimenter la transition à l'échelle d'une rue, d'une entreprise, d'un collectif. Sortir du JE pour faciliter l'émergence du NOUS.



Car si les accords internationaux sur le climat se négocient entre Etats, c'est dans nos territoires que se concrétise la réduction des émissions de gaz à effet de serre. La coopération entre villes est pour cela essentiel. Je m'engage fortement au sein de **différents réseaux européens comme Energycities ou encore Climate Alliance afin de rapprocher les politiques européennes des collectivités**.